

井原市公共交通会議（平成 26 年度第 4 回） 会議概要

と き 平成 27 年 2 月 16 日（月）

13:30～14:30

ところ 井原市役所 5 階 501・502 会議室

1. 開 会

1) 会議の成立を報告

- ・ 出席者 委員 25 名中 実出席 21 名

2) 三宅会長あいさつ

3) 前回の会議概要説明（事務局）

2. 協議

1) 自家用有償旅客運送（芳井・美星）運行経路の変更（案）について

・ 事務局説明

（三宅会長） 委員のみなさんからご質問等はないか。

ご質問等がなければ、原案のとおり承認してよいか。

質問無し （協議事項承認）

2) 平成 27 年度地域公共交通確保維持改善事業費補助金（地域公共交通調査事業）に係る交付申請について

・ 事務局説明

（三宅会長） 委員のみなさんからご質問等はないか。

ご質問等がなければ、原案のとおり承認してよいか。

質問無し （協議事項承認）

3) バスセンター開業に伴う運行経路の変更について

・ 事務局説明

（三宅会長） 委員のみなさんからご質問等はないか。

ご質問等がなければ、原案のとおり承認してよいか。

質問無し （協議事項承認）

3. 報告

4) 井原市公共交通会議設置要綱の一部改正について

・ 事務局説明

（三宅会長） 「連携計画」が「網形成計画」に変わり、また、当会議が「連絡調整を行う」という文言を強めて、「必要な協議を行う」という表現に変更していることが大きな改正点であるが、委員のみなさんからご質問等はないか。

質問無し （報告事項確認）

5) 井原バスセンターの整備概要について

6) 井原駅前バスターミナルサイン改修事業の概要について

・ 事務局説明 <5) および6) について一括して説明>

（三宅会長） 委員のみなさんからご質問等はないか。

- (委員) 井原駅前バスターミナルの「バスのりば案内板」の表現について、「バスのりば3」のところに「市内循環バス」と書いてあるが、「井原あいあいバス」としたほうがよいのではないか。また、「バスのりば4」は、細かく書くのであれば、路線が延伸された宇戸谷も入れる必要があると思うが、簡潔に「美星方面・芳井方面」としたほうがよいのではないか。様子がわかっている地元住民にとっては問題ないが、遠くから来られた方に配慮する必要がある。また、方面に加えて、井笠バスカンパニー、北振バス、備北バスといった会社名も入れておいたほうがよい。そうすれば、親が子供に説明するときにも、「〇〇バスに乗って、どこで降りなさい」という形で説明しやすいと思う。
- (事務局) 確かに「市内循環バス」よりも「井原あいあいバス」のほうがわかりやすいと思うので、ご指摘の内容それぞれについて検討し、わかりやすい表記としたい。
- (三宅会長) 芳井方面、美星方面の表現についても、あまり細かい表示をすると、路線の変更のたびに表示を変えなければならなくなるので、やはり「芳井方面・美星方面」と簡潔に表現しておいたほうがよいと思う。また、私も子供のとき「〇〇バスに乗りなさい」と言われた経験もあるので、バス会社のほうに支障がなければ、調整を行った上で会社名も表示したいと思う。ちなみに、今回のサイン改修については、わかりやすさを基本に、現在、非常に高い位置にのりば番号や時刻表が表示されているので、それを目線の高さに合わせ、見やすいものにしようという趣旨で行うものである。みなさんによりわかりやすくといった視点を踏まえ、さらにご意見があればお願いしたい。
- (委員) 駅前バスターミナルのサイン改修事業が連携計画に基づく利便性の向上ということであれば、利用者、地域の方の意見を反映して、利用者目線での整備をお願いしたい。また、予算のこともあると思うが、このバスのりば案内板は、駅を降りてすぐのところにある予定となっているが、高さが78cmとなっており、大きさとしてどうかと感じる。このあたりについても、ぜひ利用者の方の意見を入れてもらえればと思う。
- (三宅会長) 予算との関係もあるが、可能な範囲で見やすいようにしたい。他にご意見はないか。なければみなさんからの貴重な意見を踏まえて、よいものに仕上げていきたい。

7) 井原～福山線のダイヤ変更について

・ 事務局説明

- (三宅会長) 委員のみなさんからご質問等はないか。多く乗車のある便については足していき乗車されない便については引いていくという話である。ご質問がなければ報告を終わりたい。

4. その他

- (事務局) 井原バスセンターの開業に伴い、現在、井笠バスカンパニーの井原～笠岡線と北振バスの各路線、備北バスの井原～高梁線の数便について、5分～10分程度の範囲内で時刻変更の調整を行っており、まとめ次第、かわら版、バス停への掲示等で周知をする予定である。

平成 25 年度の第 1 回公共交通会議で、バスセンターの改築にあたり、タクシー待機場所の設置の要望があったが、スペースの関係で建物北側にタクシー乗り場を設けることはできたが、常時待機できるスペースは用意できなかった。タクシー呼び出し用の専用電話を設置する場所と電源は用意できたので、設置を希望する事業者があれば申し出ていただき、自費となるが設置していただくようお願いしたい。

また、本日、委員のみなさんに井原バスセンターの竣工式のご案内をさせていただいている。4 月 1 日（水）の開業に先立ち、3 月 30 日（月）の午前 10 時から開催するのでぜひご出席いただきたい。出欠の連絡を 3 月 10 日（火）までをお願いしたい。来場の際は駐車場が限られているため、公共交通機関か市役所の駐車場をご利用いただくようお願いしたい。

（三宅会長） 他に委員のみなさんからご意見、ご質問等はないか。せっかくなので、どのようのこともよいので発言をいただきたい。

（委 員） いくつか感想を申し上げたい。まず、前回の会議の際に「かわら版の文字が小さくすぎて読みにくい」と指摘したところ、さっそく文字を大きくしていただき、読みやすくなっていて非常にうれしかった。また、昨年 10 月、井原あいあいバスの乗車体験とバス体験学習会の視察で県主小学校に行った際にバスに乗ったが、その途中で高齢の女性がバスに乗ってこられたので、「よくバスを利用しますか？」と尋ねたところ、「私はこのバスがあるから助かるんです。バスがあつて本当にうれしい。」と言われ、「ああ、こんなにもバスがあることを喜んでおられるのだな」と、身をもって感じたので、そのことを伝えたいと思う。また、県主の道はとても狭いが、バスの運転手はとても上手に運転されており、やはりプロだと感心した。そしてもう一点、1 月の初めに井原鉄道で岡山まで行ったのだが、そのとき、いつも使っているフリーパス（昼割おでかけパス）を駅で買おうとしたら「販売終了となった」と言われ大変驚いた。そこで、通常の切符を買って電車に乗ると、電車の中にイオンモール岡山まで行く場合には大変安い金額の券（デニムDE行っ得切符）があることが示されていて、また驚いて運転手さんに確認すると「そうなんです」と言われたので、清音駅で降りたときに駅員さんに「お得な切符があることを知らなくてこんなに金額がかかった」という話をしたところ、大変丁寧に対応して下さり、さらに「それではその切符に変えてあげましょう」と言われ、井原鉄道の方はすごくやさしいなと感心した。その切符については新聞などでお知らせがしてあるようだったが、何人かの知り合いに聞いても知らないようだったので教えておいた。市民のみなさんによくわかるようにされると、井原鉄道で岡山へ行く人がさらに増えるのでないかと強く思ったのでぜひお願いしたいと思う。

（三宅会長） 公共交通を担っている井原鉄道、バス事業者、タクシー事業者それぞれに様々な事業を展開されており、この上ないサービスをしていただいていると思うことが本当に多く、事業者のみなさんに感謝を申し上げたい。また、利用者にもぜひともあちこち行くのに利用していただけるとありがたいと思う。

（委 員） 井原バスセンターに整備される「多目的室かなめ」は何に使われるものか。

（事務局） 市民のみなさんに自由に使っていただけるスペースとして用意している。会議や展示会等を想定しており、「かなめ」という名前についても公共交通の「要」であ

ることや、那須与一の扇の的の「要」をかけてネーミングしている。使用料についても安い金額でお貸しできるようになっているので、ぜひ市民のみなさんにも使っていただきたい。

(委員) 使用する際にはどこに言えばよいのか。

(事務局) バスセンターは北振バスが指定管理を行うこととなっており、バスセンターの職員に申し込んでいただければ利用できる。

(三宅会長) ぜひともみなさんに使っていただきたい。

(委員) 今年度、公共交通会議に参加させていただき、また、10月の井原あいあいバスの乗車体験及び県主小学校のバス体験学習会にも一緒に参加させていただいた。それまで井原あいあいバスは井原駅から市役所までの短い区間しか利用したことがなかったので、非常に貴重な体験ができた。また、そのとき事務局の方に「駅前の案内がわかりにくく、また字も消えている」という話をしたのだが、今年度さっそく非常にわかりやすい表示の案を出していただいた。おそらくこれには一部県の補助金も使っていただいていると思うが、バスのりば案内板のサイズが小さいという話で、県の予算も厳しくて申し訳ないと思いつつ、限られた範囲で最大の効果を発揮していただければと思う。

(三宅会長) よいものを仕上げたいという思いがある中で、予算という制約があることについてはご理解いただきたいと思う。

5. 閉会

以上